

PRECIO: 6 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónicos, 0478, B. Orden

## ELUDIENDO RESPONSABILIDADES

En los comentarios hechos en estas columnas a la cobarde actitud del comité central de la U. S. A. al dar por terminada la huelga general contra la ley de jubilaciones en el momento que la acción del proletariado prometía un éxito completo, señalamos la disidencia planteada por el comité de la U. O. L. en su mayoría partidaria de la continuación del paro de protesta. Según la versión circulante, los dirigentes de la U. S. A. habían resuelto la vuelta al trabajo después de dar a conocer su memorial al presidente de la República, oponiéndose a esa medida el comité y los delegados de los gremios locales.

La disidencia existió de hecho. El comité central de la U. S. A. fué calificado de traidor por el comité de la U. O. Local de Buenos Aires. Algunos gremios usistas habían resuelto calificar duramente a los traidores. Pero, al final de cuentas, todo quedó en agua de borrajas.

Se ha representado una pequeña comedia de responsabilidades. El comité director casi resulta descalificado, ya que su estreno no podía ser más desgraciado. Pero en honor a la unidad — y para no dar armas al quintismo — acusados y acusadores se complicaron en la misma desverguenza. ¿Se podía esperar otra cosa de los camaleones al uso?

La información de aquella disidencia — dada a conocer recientemente por el comité de la visita local, se reduce a aclarar lo del memorial al presidente de la República. Los jefes de la "central obrera" sonaron sin consultar a los jefes de la sindical bonaerense. Y el envío de estos últimos por no haberseles consultado, provocó una tempestad en un charco de agua sucia.

En los entretelones del sindicalismo eriollo actuaron los personajes de siempre y los primeros papeles de la farsa estuvieron a cargo de tipos sin responsabilidad moral. Nadie estaba en desacuerdo con el comité central de la U. S. A. por haber saboteado la huelga general. Los traidores no recibieron un solo reproche por su traición. Se les censuró por haber dirigido el memorial camaleón al P. E., no porque el mismo rechace esa práctica reformista, sino simplemente porque no se llenaron todas las formalidades del funcionalismo sindical.

Durante la huelga, frente a las evidentes maniobras Eriollistas del comité central, los dirigentes de la U. O. L. intervinieron ante el cuerpo directivo para atenuar la vergüenza de la traición ya consumada. En nota que ahora dan a la publicidad para salvar responsabilidades individuales que no destruyen la responsabilidad colectiva de los jefes y orientadores de la U. S. A., el comité local hace las siguientes objeciones al envío del célebre y vergonzoso memorial al presidente de la República:

"Reunido el C. L. para considerar la resolución tomada por ese C. central al remitir al poder ejecutivo un memorial que, en sí es un acatamiento tácito a la ley de jubilaciones N.º 11.289, resolvió:

"Considerando que la actitud asumida por el comité central ha transgredido palmariamente los principios que encarna la carta orgánica de la Unión Sindical Argentina, al presentar el memorial al poder ejecutivo sin que antes este C. L. tuviera conocimiento de los trámites realizados; resuelve: no solidarizarnos con los procedimientos adoptados por ese C. central; no intervenir en todo lo que se refiera a la terminación de la huelga, pero eso no será un obstáculo para que actuemos lo que ese C. C. entienda oportuno resolver, reservándonos por otro lado el derecho en su oportunidad de exponer a las organizaciones adheridas, el procedimiento incorrecto adoptado en esta emergencia.

"Estimamos que los camaradas de ese comité central sabrán valorar en su justo término la razón que informa la presente resolución".

Cualquiera supondría que, después de la huelga general, el comité de la

membros del comité local con los traidores del comité central de la U. S. A. Pero esa inmundicia no nos asombró. ¿Pueden acaso los traidores echarse en cara sus múltiples traiciones? La visita local eludió la discusión del verdadero problema: la traición consumada al dar la vuelta al trabajo en los preliminares de la huelga general, ya que lo del memorial sólo podía servir como antecedente para juzgar a los saboteadores de la protesta contra la ley de jubilaciones.

No es difícil prever el final de esta comedia de responsabilidades. Todos están comprometidos en la traición consumada y todos tratan de eludir su responsabilidad. De ahí que terminarán por ponerse de acuerdo los dirigentes de los dos comités usistas, absolviéndose mutuamente y echando tierra al asunto. Todo lo uno en el camaleonismo y la traición.

## Viaje con despedida

"La Vanguardia", en primera página y con la correspondiente fotografía del trío que va a Olmebra a representar a los "obros argentinos", despedía ayer a la delegación que, de contrabando, aunque con pasaje oficial, se metió en la conferencia internacional del trabajo organizada por el apéndice obrerista de la Liga de las Naciones. Para el órgano social-reformista los tres sujetos elegidos por el gobierno para representar la fauna animal de esas reuniones diplomáticas que nada tienen que ver con los verdaderos problemas que afectan al proletariado, llevan una representación normal y natural: son los intérpretes del pensamiento de las ideas y de los intereses de la clase trabajadora de la república.

Con el mismo derecho que los burocratas ferroviarios José Nagy, Américo J. Ballón y Juan B. Quinal, empleados los tres de "La Fraternidad", van a Olmebra, con pasaje oficial, completando la delegación del gobierno y de los patronos, podría asumir la representación de los trabajadores de la Argentina y hablar a su nombre en el sagrado templo de Ginebra, en el seno de las conferencias internacionales. La Vanguardia cree que el interés de la filial política de los "delegados obreros" y su condición de jefes de un gremio organizado con "personalidad" jurídica, para atribuirles la representación de los obreros argentinos.

Al despedir a sus compañeros, que tienen de obreros lo que Thomas tiene de revolucionario, el órgano socialista dice que "misión que los alejará de nosotros por algunos meses, es tan importante como honrosa". Y agrega que esos delegados que ninguna reunión obrera nombró, "tienen digna representación de los obreros argentinos, y deben avocarse a la dilucidación de un orden del día en que figuren propuestas de interés y de trascendencia para el régimen universal del trabajo".

En el apéndice obrerista de la Liga de las Naciones, que dirige el socialista Albert Thomas, se resuelve los problemas del trabajo mediante conferencias internacionales en las que están ausentes los trabajadores. Pero eso el gobierno argentino manda a esos tres burocratas ferroviarios que, al no ser obreros ni están identificados con las aspiraciones de nuestro proletariado, tienen en cambio baratas socialistas y cuantas con la venta de los santones del "partido".

## Las maniobras de Pedriali

Repetidas veces nos hemos ocupado de los manejos obreristas del director local de la poderosa empresa de tranvías Anglo-Argentina. El ingeniero Pedriali, contando con la complicidad de la prensa, grande — y también con la complicidad de "La Vanguardia" — fraguó un movimiento de opinión favorable al aumento del boleto de tranvía, obligando a sus subordinados — jefes e inspectores de la empresa — a representar el papel de pedreguños y otras lindas greñas las columnas del órgano social-reformista, una pretendida Federación de obreros y empleados tranviarios, clamó un momento de silencio y otras condiciones económicas. El reclamo se hizo por intermedio del Consejo Deliberante, sosteniendo los gestores de ese movimiento de "resistencia" que se le debía conceder a las empresas una escala de tarifas que les permitiera suvenir a los gastos que demandaría el aumento proporcional de los salarios y la nueva reemplazamiento de los servicios.

Las maniobras de Pedriali, amparadas en las columnas de "La Vanguardia", se volvieron a repetir en otras ocasiones, sin que el órgano socialista alcanzara a descubrir las... Pero ayer, posiblemente contra su voluntad, publicó una nota de la Unión Tranviaria que es toda una revelación para quienes no han visto hasta ahora la mano del director de la empresa Anglo-Argentina en toda la farsa obrerista representada por prestigiosas organizaciones de obreros y empleados de los tranvías.

Entre otras cosas, la nota de la Unión Tranviaria dice que los obreros que constituyen están en el deber de aclarar las cosas sucias de Pedriali, pues dicen, "nosotros jamás nos hemos prestado a maniobras que

beneficiaran a las empresas, y menos lo haríamos en un asunto tan sucio como éste (se refieren a una manifestación de tranviarios que se aglutinó al Consejo Deliberante para solicitar el aumento del boleto), que, aparte de ser en ello una ganancia fabulosa para los accionistas de Londres, significa un robo descarado a los bolsillos de los productores.

"La manifestación de marra (fué hábilmente preparada por la empresa del Anglo Argentino, de acuerdo con unos cuantos agentes que le responden de una manera incondicional para todos aquellos asuntos que tiendan a beneficiar al capitalismo que los explota.

"Hace más de medio año que la empresa del Anglo Argentino alquiló una habitación en la calle Pasco número 133 y la amuebló con sillas de la estación Central; mesas, bancos, etc., para darle apariencia de secretaría. En esa habitación se reúnen los asistentes de Pedriali, que tienen como jefe al "señor" Gelozio y sujetos a Fane y Del Río, jefe de inspectores el primero, y del subterráneo los segundos.

"En esa secretaría se fraguó un memorial a presentar al Consejo Deliberante, al cual se le hacía firmar al personal, con la previa amenaza de que el que no lo hiciera sería destituido de inmediato del puesto. Claro que, frente a esta amenaza, hecha por los jefes, muchos obreros firmaron, para no quedarse sin pan para sus familias. Solamente un grupo reducido de compañeros se negó a firmar, y quedó en la calle.

Para "La Vanguardia" eso que relata el manifiesto de la Unión Tranviarios será una novedad. Pero a nosotros no nos sorprende, ya que fuimos los únicos que pusimos de manifiesto las maniobras obreristas de Pedriali, acogidas con sospechosa benevolencia, en las columnas del órgano social-reformista.

## Las víctimas y los ladrones

Ya dijimos que la primera consecuencia de haber sido puesta en vigor la ley-ganadora sería el alivio del prelo de los artículos de primera necesidad. Y, como siempre, nuestro pronóstico no ha fallado. Ya se nos venían encima los precios de los artículos de primera necesidad, cuando el gobierno, aprovechando esta oportunidad para tomar la ofensiva contra los bolsillos de Juan Pueblo, de cuyas contiendas saldrán los aportes y nuevas ganancias para las áreas de los insularios comerciantes.

"Juan Pueblo tiene una suerte bárbara: todos los ladrones saltan sobre él y lo despojan sin consideración. Y eso le ocurre por un motivo: su crónica indolencia. Para encargar los problemas que le atañen directamente se dispone a ser víctima de cuanto bandido se le venga en el mundo.

Ahora el bandidero que los asalta en la enroscada es el Estado, enarbolando el texto de una ley. Pero el 5 por ciento de su menegado jornal que le cae en el Estado no es nada comparado con lo que le robarán otros ladrones a quienes el primer bandidero les abre la puerta con la ganancia legal.

Podemos una prueba concluyente: Los ganadores de La Plata se proponen aumentar 5 centavos en el kilo de pan, prestando que lo hacen para cumplir con la ley de jubilaciones. Sea 10 o 15 centavos más con que se grave el escaso presupuesto de cada hogar.

## Política alemana

Las últimas elecciones alemanas no definen la situación de los diversos partidos políticos que aspiran al control del parlamento y del gobierno. Debido a las divisiones internas de los bloques nacional y popular y al desprestigio de los social-reformistas, no es posible formar un gobierno capaz de sostenerse por sus propios medios frente a la oposición parlamentaria. De ahí la caída del gabinete presidido por el doctor Marx y también la prórroga de la crisis política, derivada por la discusión de los problemas que más directamente interesan al pueblo alemán.

En la política actual de Alemania parece girar el torno al informe de los períodos respecto a la capacidad financiera de aquel país. Los que abogan por su aprobación y los que sostienen su rechazo, hacen cuestión de gabinete y de mayoría parlamentaria, impidiendo así la solución de la crisis ministerial.

Como siempre, los social-demócratas toman el partido de la conciliación y pretenden encaminarse por el camino de más "silencio". Según informaba un correspondiente de un periódico alemán, "los social-reformistas se venían volviendo cada vez más claros que los social-demócratas". La adquisición del informe Dawes y exige una distribución más equitativa de las cargas que emanan del mismo.

La declaración agrava:

"El único medio de liberar el Ruhr, pacificar a Europa y restablecer la seguridad económica y política es la rápida aplicación de las resoluciones de los períodos; de esta manera se allanará la situación económica y la crisis del crédito, evitando la desocupación en grande escala".

Los socialistas amenazaron combatir a cualquier gobierno cuya política exterior sea dudosa o de dilaciones, o que amenace a volver a llevar a Alemania a una nueva catástrofe.

Se salvó el valor que tienen esas amenazas de los social-demócratas alemanes. Lo cierto es que el socialista Ebert, presidente de la "república imperial", continúa en todos los aspectos menos en sus complicadas traqueas, demostrando con ello una sospechosa inclinación a los nacionalistas y reaccionarios convertidos nuevamente en los años de Alemania.

## PATOLOGIA POLITICA GAUCHOS ATAVICOS

La fisiología política de la Argentina no ha variado en una centuria de vida civil, ni aun pidiendo prestadas ciertas formas democráticas a otros países para ponerse a tono con la moda. El mismo sentimiento bárbaro de antaño que afirma el brazo del gauchito para erigirse en caudillo de una comarca, impulsa hoy al magnato, profesional de la política, con título universitario al conquistar que logra redimirlo de la paludic breñada de sus antecesores remotos y próximos, expresado en el despo de pilaje y en las palpataciones del ojo fracuendo contra todo lo que se sale de su estrecha, diminuta y oscura mentalidad tártara. Cada provincia es un feudo dependiente del ojo inquisidor de un tiranviteo sin nociones de libertad, educación y pedante, que cree al Universo sometido a su patá de burro y, a ser posible, detendría el sol en su carrera si a su órbita pudiera alcanzar con los extremos de sus orejas inconmensurables.

En tan decadente espíritu nacional tiene en el caudillo de tierra adentro su interpretación pura, pues que en las zonas lejanas no se distraen con hábitos de cultura, que sirven en los centros urbanos para disminuir el alma gaucha de los mandatarios. La ley sirve de baculilla a los aldeanos para sus necesidades más ímprobables, y echándose a rodar contra todos los que se oponen a sus

desiderios, se ahorran el trabajo de examinar las páginas del gran libro para ver hasta dónde le dan o le quitan atribuciones.

Los poderes centrales, tienen en esos jefes de banda el reflejo de sus propias personalidades morales, gozando ante las indolencias más notorias de esa pasadía animal que se prolonga en la vida política argentina como una condición saliente de la raza, heredada por los tradicionalistas que aborrecen cualquier todo, el pasado originario de la estirpe. Además, son agentes políticos de influencia decisiva, con los cuales no conviene malquistarse. Sin su concurso no se perpetuarían las momias en el gobierno de la nación.

Sirviendo los intereses del primer bandido, del encumbrado en el más alto estil de la patria factoría, puede estar seguro el más estúpido de los interior, de que no se abra frente a sus desaguisados, así él sea tan repelentes y de tan poco mal gusto como los de Cantón, que en eso de cometer fechorías no tiene hoy similares ni entre los plebes rojas.

Es el hombre más estúpido que de madre ha nacido y el más vano de cuantos comen pan amasado con sudores proletarios. Peleón del delirio de las grandezas, pero tampoco le es extraño el de las persecuciones. Es

## Consecuencias de la ley-ganadora

Ya dijimos que la primera consecuencia de haber sido puesta en vigor la ley-ganadora sería el alivio del prelo de los artículos de primera necesidad. Y, como siempre, nuestro pronóstico no ha fallado. Ya se nos venían encima los precios de los artículos de primera necesidad, cuando el gobierno, aprovechando esta oportunidad para tomar la ofensiva contra los bolsillos de Juan Pueblo, de cuyas contiendas saldrán los aportes y nuevas ganancias para las áreas de los insularios comerciantes.

"Juan Pueblo tiene una suerte bárbara: todos los ladrones saltan sobre él y lo despojan sin consideración. Y eso le ocurre por un motivo: su crónica indolencia. Para encargar los problemas que le atañen directamente se dispone a ser víctima de cuanto bandido se le venga en el mundo.

Ahora el bandidero que los asalta en la enroscada es el Estado, enarbolando el texto de una ley. Pero el 5 por ciento de su menegado jornal que le cae en el Estado no es nada comparado con lo que le robarán otros ladrones a quienes el primer bandidero les abre la puerta con la ganancia legal.

Podemos una prueba concluyente: Los ganadores de La Plata se proponen aumentar 5 centavos en el kilo de pan, prestando que lo hacen para cumplir con la ley de jubilaciones. Sea 10 o 15 centavos más con que se grave el escaso presupuesto de cada hogar.

## Política alemana

Las últimas elecciones alemanas no definen la situación de los diversos partidos políticos que aspiran al control del parlamento y del gobierno. Debido a las divisiones internas de los bloques nacional y popular y al desprestigio de los social-reformistas, no es posible formar un gobierno capaz de sostenerse por sus propios medios frente a la oposición parlamentaria. De ahí la caída del gabinete presidido por el doctor Marx y también la prórroga de la crisis política, derivada por la discusión de los problemas que más directamente interesan al pueblo alemán.

En la política actual de Alemania parece girar el torno al informe de los períodos respecto a la capacidad financiera de aquel país. Los que abogan por su aprobación y los que sostienen su rechazo, hacen cuestión de gabinete y de mayoría parlamentaria, impidiendo así la solución de la crisis ministerial.

Como siempre, los social-demócratas toman el partido de la conciliación y pretenden encaminarse por el camino de más "silencio". Según informaba un correspondiente de un periódico alemán, "los social-reformistas se venían volviendo cada vez más claros que los social-demócratas". La adquisición del informe Dawes y exige una distribución más equitativa de las cargas que emanan del mismo.

La declaración agrava:

"El único medio de liberar el Ruhr, pacificar a Europa y restablecer la seguridad económica y política es la rápida aplicación de las resoluciones de los períodos; de esta manera se allanará la situación económica y la crisis del crédito, evitando la desocupación en grande escala".

Los socialistas amenazaron combatir a cualquier gobierno cuya política exterior sea dudosa o de dilaciones, o que amenace a volver a llevar a Alemania a una nueva catástrofe.

Se salvó el valor que tienen esas amenazas de los social-demócratas alemanes. Lo cierto es que el socialista Ebert, presidente de la "república imperial", continúa en todos los aspectos menos en sus complicadas traqueas, demostrando con ello una sospechosa inclinación a los nacionalistas y reaccionarios convertidos nuevamente en los años de Alemania.

## PATOLOGIA POLITICA GAUCHOS ATAVICOS

La fisiología política de la Argentina no ha variado en una centuria de vida civil, ni aun pidiendo prestadas ciertas formas democráticas a otros países para ponerse a tono con la moda. El mismo sentimiento bárbaro de antaño que afirma el brazo del gauchito para erigirse en caudillo de una comarca, impulsa hoy al magnato, profesional de la política, con título universitario al conquistar que logra redimirlo de la paludic breñada de sus antecesores remotos y próximos, expresado en el despo de pilaje y en las palpataciones del ojo fracuendo contra todo lo que se sale de su estrecha, diminuta y oscura mentalidad tártara. Cada provincia es un feudo dependiente del ojo inquisidor de un tiranviteo sin nociones de libertad, educación y pedante, que cree al Universo sometido a su patá de burro y, a ser posible, detendría el sol en su carrera si a su órbita pudiera alcanzar con los extremos de sus orejas inconmensurables.

En tan decadente espíritu nacional tiene en el caudillo de tierra adentro su interpretación pura, pues que en las zonas lejanas no se distraen con hábitos de cultura, que sirven en los centros urbanos para disminuir el alma gaucha de los mandatarios. La ley sirve de baculilla a los aldeanos para sus necesidades más ímprobables, y echándose a rodar contra todos los que se oponen a sus



# MOVIMIENTO OBRERO

## A los vendedores de diarios

El zarzapapote de los reaccionarios castiga con sus odios de clase privilegiada a nuestros compañeros, los trabajadores gráficos y anexos.

¿Podemos los camillitas, ante esas recolecciones, cruzarnos de brazos, desentendiéndonos cómo el burgués desconoce el derecho de asociación y lucha? No, porque seríamos convertidos, con nuestro silencio, en cómplices de los desmanes patronales y de la A. G. Patronal.

Lo esencial en toda lucha contra un explotador es la solidaridad consciente y espontánea de los trabajadores, que mancomunando sus fuerzas para la lucha, tiende a derrocar la intranquilidad burguesa.

Si hay dignidad, ¿pueden los camillitas pregonar las revistas hechas por personal aventado y traidor de todo movimiento?

La solidaridad no se discute, se lleva presente al terreno de la acción, y lo camillita, no discute esto y aquello basado en el perjuicio que le reporta a tu bolsillo ese acto; piensa en lo humano y altruista de tu gesto, y que tu espontánea y solidaria ayuda, evitando de la miseria moral de un ambiente apático y corrupto, te eleve moralmente, uniéndote con otros hombres en la defensa de los comunes derechos.

CANILLITA.

## Los mansos corderitos

Los tranviantes se agitan, protestan y corren en masa, como tantos corderos mansos, al C. D., pidiendo aumento en los salarios, que realmente son de hambre. Pero a nosotros, que estamos acostumbrados a luchar con la cara descubierta, nos llama la atención esta nueva forma de encarrilar un movimiento de reivindicación, pidiendo aumento sobre el boleto para que después la buena y altruista empresa aumente los salarios.

Es realmente vergonzoso que un gremio como el tranviario, habiendo leer y escribir la mayoría, se preste a una manobra que perjudica a los clase trabajadora en general, para beneficiar a la "pobrecilla" multimillonaria empresa.

No queremos negarle el derecho a reclamar más pan y respeto, que mucha falta les hace. Al contrario, inclinamos; pero que se luche con fe, que sean sinceros, que se organicen en sindicato de resistencia, que formen una valla inexpugnable y combatan directamente a la formidable empresa, obligándola a concederles aquellas mejoras imprescindibles.

Los sindicatos no deben permanecer indiferentes frente al nuevo sátrapa diplomático a su bolsillo, y a la F. O. H. A., la única institución capaz de afrontar esta nueva situación provocada por una empresa y secundada por obreros inconscientes, debe estudiar, analizar y hacer suya esta agitación contra la nueva infamia que se quiere cometer.

Como explotado y como hombre emancipado, no se debe permitir, bajo ningún concepto, el aumento del boleto de tranvía.

J. C. B.

(6)

## Sobre el sabotaje

He de hacer una salvedad; no ocupé nunca un pequeño espacio en la prensa amarillista. No porque no haya tenido voluntarios motivos para hacerlo, sino porque fué y será mi costumbre, dejar el espacio a compañeros cuya capacidad intelectual superior a la mía, se lo permita. Fue hoy, ante el artículo "El Sabotaje", del compañero Ramundo Vega, no puedo callar.

No, compañero Vega. Los que propusieron, aprobaron y divulgaron el sabotaje, no lo entendían como usted desea suponerlo. El sabotaje, al entender (no como el sabotaje que debe hacerse durante el tiempo que no hay huelga), no se reduce, ni es una pequeña fórmula que usted dice. "A mala paga, mal trabajo". Cuando el hombre es consciente y quiere ejercer el sabotaje, debe hacer mucho y bien trabajo. El sabotaje debe hacerse, no en las cosas manufacturadas, sino en los instrumentos que el obrero tiene para manufacturarlos. Es ahí, en esos instrumentos, donde el obrero tiene libre campo de acción para ejercer el sabotaje.

Yo entiendo que el obrero libertario debe ser mucho más inteligente que los otros, y en consecuencia, ejercer el sabotaje sin que los soplores y el burgués se percaten de ello. Se pueden inutilizar motores, ya sean éstos a explosión o eléctricos, turbinas y dinamos, condensadores y cañerías de circulación, llaves, mechas, machos y hombrías para rúscas; puede un obrero panadero producir un corto circuito y dejar de funcionar la panadería por una noche; puede un tornero inutilizar momentáneamente su torno, como también un serrador su sierra.

RODOLFO.

## Huelgas

### CARPINTEROS, EBANISTAS A. Y A.

Habiendo recibido del sindicato de Carpinteros y Aseñadores de Rosario una nota notificándonos estar dicho gremio en huelga general, y tras del último movimiento contra la ley de jubilaciones, ningún obrero que se precie de consciente debe acudir a ningún pedido de carpinteros que se haga para dicha localidad. Y para nuestros compañeros de Rosario va nuestra palabra de aliento.

Solidaridad, compañeros! — La Comisión.

### L. Y LIMPIA BRONCES DE AUTO

Continúa aún la huelga en los garages Venezuela 957, San Luis 3269 y Bustamante entre Rivadavia y Bartolomé Mitre, al causa de estos conflictos son la resistencia a la ley de jubilaciones y la presentación del pliego de condiciones. — El Secretario.

### METALURGICOS UNIDOS

Prosigue con la intensidad del primer día la huelga contra la Cia. de Alumbrado "Alcohol. Va ya para un mes este conflicto que la pretensión capitalista impide que se solucionen, pero se aproxima el momento de que se doblegue y de nada servirá el interés que hacen los burgueses por demoralizar al personal, una teniendo en el taller algunos obreros reclutados en la inmigración y que después se verán obligados a despedir. El personal, en su última reunión, resolvió hacer uso de algunos recursos más eficaces que los usados hasta la fecha, a fin de provocar una solución.

A los metalúrgicos en general les corresponde estar a la expectativa, por si es necesario demostrarle a la mencionada compañía el efecto de nuestra solidaridad.

LA COMISION.

### F. OBRERA LOCAL (Tandil)

Notificamos a los compañeros que desde la huelga general declarada contra la ley de jubilaciones, nos hallamos en conflicto con los explotadores, que más abajo detallamos, debido que estos canales se han propuesto por todos los medios cobrarnos los aportes a la ley, y para tal efecto querían disminuir nuestros salarios. Por lo tanto, damos un alerta a los compañeros, para que se abstengan de venir a trabajar y no se dejen engañar por las falsas promesas de esos burgueses.

Herrías en conflicto: F. Fernández, "El Bravo"; H. Fernández, "La Rueda"; Romeo Hijos, "La Mecánica"; A. Macaya, S. Flego, G. Christensen y S. Forjilco.

Por el Consejo — El Secretario.

### O. MOSAISTAS Y A.

Se pone en conocimiento de los mosaistas en general que por intermedio de la F. O. L. Bonaventura, nos comunican del sindicato de Obreros Mosaistas de Rafaela (F. O. C. A.), que sostienen un conflicto con los burgueses Tasi y Cia. y Botero Hnos. Por lo tanto se previene a los mosaistas de la capital y pueblos circunvecinos que no vayan a trabajar a los camaradas de dicha localidad.

El Comité de Huelga.

### S. O. DE LA I. DEL CALZADO

Los compañeros cortadores de la casa Rubland se hallan en huelga por la readmisión de 7 compañeros de dicha casa, despedidos sin causa justificada; por lo tanto se pide a los compañeros cortadores se abstengan de ir a trabajar a dicha casa.

A los compañeros organizados.

Podemos en conocimiento que se halla en huelga la fábrica de calzado de los burgueses Marasco, Mellán y Diaz, y traccionan este movimiento los siguientes amarillos: Ana María Nacaratti, Carmen Alzogarín, Anita Rodríguez y Antonio Fera.

Pedimos solidaridad.

El Comité de Huelga.

### U. EXPENDIDORES DE NAFTA

Conflicto con los concesionarios de surtidores en la vía pública: G. Padilla Ltda. y D. Régules (Letra B).

Instálmonos en recomendar a los compañeros chauffeurs que antes de salir al automóvil a la calle vayan provistos de nafta de los respectivos garages. Así no se beneficiará a la compañía "Energina", por cuanto esta compañía aprovechando el conflicto que sostenemos con Padilla y D. Régules, despide un número considerable de compañeros organizados, a quienes los han substituido con elementos de la "liga". Véase la situación que han tenido en la última huelga general, pues han trabajado como en tiempos normales.

Déjot a los alcoholes y nafta de G. Padilla Ltda. y los surtidores letra B.

El Comité de Huelga.

Nota. — Los autos taxis 4239, 4277, 489 y 491 están en conflicto por cargar nafta en los surtidores botelcoeados.

## Convocatorias

### UNION CHAUFFEURS

Los miembros de comisión quedan citados para el viernes 30, a las 21.30, en el local Bmá. Mitre 3270. — El Secretario.

### AL GREMIO DE VIDRIEROS

El domingo 1 de junio, a las 8.30, en B. Mitre 3270, se celebrará una asamblea general del gremio, a objeto de dejar constituida

la Federación. Esperando que los trabajadores del vidrio comprenderán que en el seno del proletariado de esta región hay un lugar que debemos ocupar, deseamos que todos concurren. — La C. pro organización.

### CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCEERIAS Y ANEXOS

El sábado 31, a las 15 horas, en México 2070, este gremio realizará asamblea para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior, y Nuestro gremio frente a la ley de jubilación. — La Comisión.

### AL PUEBLO DE SAN FERNANDO

Comprendiendo la necesidad de crear en esta localidad una Biblioteca Popular que a la vez que sea un centro donde se estudien las ideas sociales, tienda también a una obra continua de divulgación científica y social en el seno del pueblo, esta agrupación ha un llamado a todos los hombres sinceros de San Fernando, amantes de la ciencia y la verdad, para que concurren a la gran asamblea pública a realizarse el jueves 29 de mayo, en el local Aluna 329 (proyector) donde se tomarán acuerdos sobre la obra a emprender.

La agrupación pro Bibliotecaria.

### COMITE P. PRESOS Y DEPORTADOS

Circular a todas las instituciones locales. — Compañero secretario: Por intermedio de la presente le comunico que, reunida la Comisión Administrativa de este Comité el día 25 de abril, acordó hacer un llamado a reunión extraordinaria, de delegados, para ventilar la actitud que debe tomar este Comité frente a los subcomités pro defensa de un determinado compañero.

Segundo.—Todos aquellos actos que se realicen a beneficio de este Comité, iba de ser el 50 por 100 o el beneficio total? Tercero.—Reintegración de la Comisión.

Por lo expuesto, camarada, debe ver la necesidad urgente de esta reunión y para tal efecto, nombren delegados, en asamblea general.

La asamblea se realizará el viernes 30, a las 20 horas, en Bartolomé Mitre 3270.

Por el Comité, Alfonso García. — Secretario proveyor. Nota. — Las instituciones que por una u otra causa no hayan recibido esta circular, dense por invitadas con la presente.

### T. DEL OMENTO ARMADO

La comisión administrativa, cumpliendo con la misión encomendada, invita al gremio en general a la asamblea y conferencia que se realizará el domingo 1 de junio, a las 9 horas, en Bartolomé Mitre 3270. Hablarán varios compañeros en alemán, italiano y castellano. A continuación se tratará un importante orden del día.

Sapárense que habrá interpretado fielmente nuestro llamado y concurrirán todos a esta asamblea. — La Comisión.

Nota. — Se invita a los compañeros para ser por secretaría, el jueves 29, a las 20 horas, para rellenar los manifiestos de asamblea y salir a pegar los murales.

### S. O. DE LA I. DEL CALZADO

El viernes 30, a las 20 horas, y el domingo 1.º, a las 9 horas, en el local Estados Unidos 3478, se efectuará la asamblea general, continuación de la anterior, para tratar la siguiente orden del día: Renuncia y reintegración de la C. A.; Cambio de nombre del Sindicato, y Asuntos varios. — La Comisión.

### F. O. LOCAL DE ARELLANEDA

Pide a todas las sociedades adheridas manden delegados a la reunión del sábado 31, a las 20 horas, para la reintegración del consejo.

También quedan citados los compañeros de afinidad, pues debido a la situación económica y moral en que nos coloca la ley, ganada, tenemos proyectado constituir un Comité de agitación para encerrar la propaganda contra el robo legal. — El Consejo.

### CITACION

Quedan citados para el jueves 29, en Deán Funes 549, Arellaneda, a las 21 horas, los componentes del Comité pro local, que en la última reunión habida en la calle Baudry 511, de esta misma localidad, fueron nombrados.

La situación crítica por que atraviesan los gremios en estos momentos, reclama de los compañeros delegados toda la actividad posible. Que nadie falte, pues.

### UN DELEGADO.

### OBRREROS METALURGICOS (Arellaneda)

Esta institución cita a todos los obreros metalúrgicos de Arellaneda a la asamblea que se realizará el sábado 31, a las 20 horas, en nuestro local social, Rivadavia 75 (Pibeyro). Se tratarán asuntos de importancia.

LA COMISION.

### AGRUPACION ANARQUISTA (Lanss, F. C. S.)

Esperando obtener mejores resultados de este llamado que de los anteriores publicados, a los que los compañeros no parecieran preocuparse, invitamos a los componentes de la Agrupación a concurrir a la reunión que se efectuará el jueves 29, a las 21 horas, en Guido 659, a efectos de coordinar ideas sobre la propaganda. — El Secretario.

### T. DE LAS BARRAOGAS Y M. CENTRAL DE FRUTOS

A los compañeros que se interesan por nuestra organización, hacemos un llamado a una reunión que se celebrará el jueves 29, a las 20.30, para cambiar ideas sobre la actitud que hemos de tomar en lo sucesivo con respecto al secretario, ya que he dejado de concurrir a secretaría, sin haber hecho entrega ni explicar las causas que determinaron esta actitud de su parte. Al mismo tiempo ponemos en conocimiento del compañero teore

to que de una vez haga acto de presencia en dicha reunión para hacer entrega de la tesorería.

R. — Montero, M. Oreira, Manuel Rodríguez.

### S. OFICIOS VARIOS (San Isidro, F. C. C. A.)

Invita a los pintores de esta localidad y pueblos circunvecinos, perteneciente a gremios o no, a la reunión de comités que se efectuará el 30 del corriente, a las 19 horas, en el local A. Centenario 401, por un asunto de importancia. — La Comisión.

### O. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Para tratar un asunto de vital importancia y que requiere una pronta solución, quedan invitados los componentes de este Comité a la reunión que tendrá lugar el jueves 29, en el lugar y hora de costumbre. Se encarece puntual asistencia.

EL SECRETARIO.

## Notas Varias

### LIGA DE E. RACIONALISTA

A los camaradas y a todos aquellos que se interesan por el estudio, comunicamos que en el local Paraná 134, a las 21 horas, hoy jueves, continuará las lecturas concertadas. Se dará lectura a un artículo: "Acuerdo en la revista "Pensiero e Volontá", titulado: "La hora del anarquismo". — La Comisión.

### A. "ARTE Y CULTURA"

Se cita a los camaradas de esta agrupación para hoy jueves, a las 20.30, en Estados Unidos 3545.

### COMITE PRO PRESOS (Mar del Plata)

El Comité pro Presos pone en conocimiento de los poseedores de rifa, sorteadada la noche del 30 de abril, que los números premiados corresponden: 1.º, un Winchester: 6991; 2.º, una fotografía de Wilkens, 988.

No habiendo sido devuelto el talonario N.º 2, solicitado por medio de LA PROTESTA en una oportunidad, se reanuda.

### O. MOSAISTAS Y A.

Se comunica al gremio en general que en la asamblea realizada el domingo 18 del corriente, se acordó la amnistía general. Por lo tanto, los compañeros que debido a la huelga general se hayan atrasado en las cotizaciones, pueden ponerse al corriente con el sindicato, todos los días martes y viernes, a las 20 horas, en nuestro local, Bartolomé Mitre 3270. — La Comisión.

### COMITE PRO PRESOS (Corral de Bustos)

En nota que nos remite este Comité, refiere sus acusaciones contra el centro "anarquista" "Los Libres", de haberse apoderado de fondos pertenecientes a dicho Comité, citando a E. Rialdi y Minagary como defraudadores, e invitándonos a que levantamos allá los cargos.

Siendo este el medio más adecuado para resolver la cuestión, LA PROTESTA da, con esta nota, fin al asunto, no admitiendo en sus columnas más réplicas y contrarreplicas sobre el mismo.

### O. PRO PRESOS PANADEROS

Balace de la rifa sorteadada el 10 de enero. Entradas: Por 217 boletos, a 20 centavos cada uno, \$ 434. Salidas: Compra de objetos varios para la rifa, \$ 157.35; 5.900 boletos, \$ 30. — Total salidas 187.35.

### RESUMEN

Entradas . . . . . \$ 434. Salidas . . . . . 187.35 Superávit . . . . . \$ 246.65 Manuel Ferrero, secretario. — José Fernández, tesorero.

Nota. — Este balance no ha sido publicado antes, esperando que algunos sindicatos del interior nos remitieran los boletos enviados, o el importe de los mismos, de los cuales hay aún algunos que no lo hicieron y que son los siguientes:

O. Panaderos de: Famallá, un talonario; Gálvez, 1 talonario; General Pico, 1 talonario; Junín, 1 talonario; N. de la Ribera, 1 talonario; Salta, 1 talonario; Villa María, 1 talonario; Zárate, 1 talonario; Mendoza, 1 talonario; Córdoba, 1 talonario.

Dejamos constancia de que los talonarios han sido enviados en el mes de octubre del año próximo pasado.

Por el Comité — El Secretario.

### L. Y LIMPIA BRONCES DE AUTO

No desaparecidas las causas que momentáneamente nos obligaron a suspender las diligencias iniciadas, nuevamente esta entidad invita a las agrupaciones, centros, bibliotecas y compañeros de afinidad, nos reunidos en direcciones, tanto del interior como de la capital, para resolver un asunto de capital importancia relacionado con la propaganda anarquista regional e internacional, cuyo asunto informaremos a la mayor brevedad, por la urgencia que el mismo demanda.

Correspondencia a nombre de José María, Bmá. Mitre 3270, o a Perú 1537.

El Secretario.

### F. O. DE S. FERROVIARIOS LLAMADO URGENTE

Este C. R. pide a las secciones de Airo Sud y Liniers designen delegados para el 21, a las 15 horas, a fin de revisar el estatuto. Igualmente a las secciones y compañeros que estuvieron en la reunión anterior.

El Secretario.



Un tomo en rústica . . . . . \$ 1.20 Edición espec. papel pluma . . . . . " 2 Encuadernado en tela . . . . . " 3.50

### O. PRO PRESOS PROVINCIAL DE SANTA FE

Velada y conferencia, el día 31 de junio, a las 20.30, en el local del Comité Pro Presos Provincial de Santa Fe, en el Salto F. U. G. G. mes 2054.

Por razones múltiples este Comité encarga a todos los compañeros de la región, tener la buena voluntad de ayudar con su esfuerzo a que sea viable la aspiración de este comité, que es la de poder hacer efectiva la defensa de los compañeros, a fin de asegurar su libertad, y hacerles menos penosos los días del encierro. Esperamos de los compañeros la ayuda que pedimos.

Por el Comité — El Secretario.

### AVISO

Habiendo recibido una cantidad enorme de pedidos de material de propaganda, según mi aviso, notifico que en adelante no lo hará en cuenta ningún pedido que no venga acompañado del franqueo, por no poder pagarlo.

Pablo AQUINO.

A Valerio F. Chaves se le pide se comunique, por carta, urgentemente, a Las Heras, 54, Bahía Blanca, con Constantino Suláez.

Luis Vázquez: Debe comunicarme. De su dirección a este diario. — Félix Ongay.

### "LA BATALLA"

La agrupación editora "La Batalla" manifiesta a todos los que hayan recibido rifas a beneficio de la misma, expresen al ocupante de colocarlas o no, pues deseamos que el que no quiera o no pueda ocuparse, tenga a bien devolvérselas antes de fin de mes, para colocarlas en otros lugares que se nos solicitan y que no tenemos disponibles hoy. Diríjase por todo lo relacionado con el periódico, a XX de Sept' abro 711.

### LA AGRUPACION

### SINDICATO FERROVIARIO (Abatoya)

En la asamblea realizada por nuestro sindicato el 7 del actual, se nombró la nueva C. A. del mismo, reconviniendo secretario general José Montoya, al cual en lo sucesivo debe dirigirse toda correspondencia y material de propaganda para dicha institución.

LA COMISION.

### UNION CHAUFFEURS

Gran rifa de solidaridad

A beneficio del C. Pro Presos y Deportados y de la defensa del compañero Alvarado, la Unión Chauffeurs ha puesto en circulación una rifa consistente en un auto Dugout nuevo, último modelo. Valor del boleto (50 números), 1 peso.

Solidaridad con nuestros presos, trabajadores.

### LA COMISION DE RIFA

### PRO AYUDA A MARIA FUNES

Un grupo de compañeros nos hemos constituido en Comité pro Ayuda a la madre de Desiderio Funes.

Este Comité se forma al margen del C. P. Prose de la F. O. P. de Santa Fe, pero adhiere moralmente a ella. Nuestro propósito único es: materializar una sana aspiración de la madre del compañero Funes, aspiración que consiste en hacerse una casilla o pieza de material (tal como lo permitan las circunstancias) para albergarse durante el retiro de su vida.

Toda correspondencia relacionada con esta obra, diríjase a nombre de Ricardo Aguilar, Córdoba 2586. — Giro y valores a nombre de José Domínguez, Santiago 182.

Nicardo Aguilar, secretario. — José Domínguez, tesorero.

### F. O. PROVINCIAL DE Bs. AIRES

Debemos terminar el 30 del actual el pliego para que los sindicatos se expliquen con respecto al asunto bolcet a la Blockert, por lo que todos aquellas organizaciones que lo hayan tratado, pasan Informe al Consejo Provincial para hacer el cómputo definitivo.

EL SECRETARIO.

### F. O. DE S. FERROVIARIOS LLAMADO URGENTE

Este C. R. pide a las secciones de Airo Sud y Liniers designen delegados para el 21, a las 15 horas, a fin de revisar el estatuto. Igualmente a las secciones y compañeros que estuvieron en la reunión anterior.

El Secretario.